

## ABSTRAK

RIKE HEVI YUDIASTARI, 12103193146, Tinjauan Fiqih Siyasah Terhadap Mekanisme Pengisian Pejabat Sementara Kepala Daerah Di Indonesia, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Dosen Pembimbing Ibu Nurush Shobahah M.H.I.

**Kata Kunci:** Fiqih Siyasah, Pengisian Jabatan, Pejabat Sementara

Indonesia sebagai negara yang menganut sistem demokrasi memiliki mekanisme pengisian jabatan kepala daerah yang diatur dalam Undang-Undang Nomor 10 Tahun 2016 tentang Pilkada. Namun, terdapat keadaan darurat yang mengharuskan pengisian pejabat sementara kepala daerah sebelum proses Pilkada dapat dilakukan. Penunjukan pejabat kepala daerah untuk mengisi kekosongan pejabat kepala daerah definitif yang disebabkan karena adanya penundaan pilkada di 271 daerah di Indonesia telah menimbulkan permasalahan dalam penyelenggaraan pemerintahan di Indonesia. Terhadap Pasal 201 UU No.10 Tahun 2016 tentang Pemilihan Gubernur, Bupati, dan Walikota yang menjadi dasar hukum penunjukan pejabat kepala daerah tersebut, telah dilakukan uji materi yang menghasilkan Putusan MKRI Nomor 67/PUU-XIX/2021 dan Putusan MKRI Nomor 15/PUU- XX/2022.

Rumusan Masalah yang diangkat ialah: (1) Bagaimana permasalahan yuridis terkait mekanisme pengisian pejabat sementara kepala daerah di Indonesia?, (2) Bagaimana tinjauan fiqih siyasah terhadap permasalahan mekanisme pengisian pejabat sementara kepala daerah di Indonesia?

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum normatif dengan melalui pendekatan perundang-undangan, pendekatan sejarah (*historical approach*) serta pendekatan konseptual. Teknik pengumpulan data menggunakan studi dokumen yang berupa bahan-bahan atau dokumen hukum yang selaras dengan kajian penelitian. Teknik analisis data menggunakan analisis kualitatif.

Hasil Penelitian yang diperoleh yaitu: 1) Mekanisme yang pas dan ideal adanya konsep baru dan revisi dalam penunjukkan atau pemilihan pejabat kepala daerah sementara di Indonesia berdasarkan hukum positif (2) Mekanisme pemilihan atau penunjukkan pejabat sementara yang ada di Indonesia ditinjau dari Fiqih Siyasah yang pelaksanaan mekanime penunjukan pejabat sementara kepala daerah yang seharusnya menganut asas keadilan, asas musyawarah, asas kemaslahatan masyarakat.

## ABSTRACT

RIKE HEVI YUDIASTARI, 12103193146, Fiqh Review of Siyasa on the Mechanism of Filling in Acting Regional Heads in Indonesia, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor Mrs. Nurush Shobahah M.H.I

**Keywords:** Siyasa Fiqh, Filling of Positions, Temporary Acting

Indonesia as a country that adheres to a democratic system has a mechanism for filling the position of regional head which is regulated in Law Number 10 of 2016 concerning Pilkada. However, there is an emergency that requires filling in the acting regional head before the Pilkada process can be carried out. The appointment of acting regional heads to fill the vacancy for definitive regional head officials caused by postponing regional elections in 271 regions in Indonesia has caused problems in the administration of government in Indonesia. Regarding Article 201 of Law No. 10 of 2016 concerning the Election of Governors, Regents and Mayors which is the legal basis for the appointment of acting regional heads, a judicial review has been carried out resulting in MKRI Decision Number 67/PUU-XIX/2021 and MKRI Decision Number 15/PUU - XX/2022.

The formulation of the problems raised are: (1) What are the juridical problems related to the mechanism for filling in acting regional heads in Indonesia?, (2) What is the fiqh siyasa review of the problems in the mechanism for filling in acting regional heads in Indonesia?

The type of research used in this study is normative legal research through statutory approaches, historical approaches and conceptual approaches. Data collection techniques use document studies in the form of materials or legal documents that are aligned with research studies. Data analysis techniques using qualitative analysis.

The research results obtained are: 1) An appropriate and ideal mechanism, the author proposes a new concept and revision in the appointment or election of acting regional heads in Indonesia based on positive law. (2) The mechanism for electing or appointing temporary regional heads in Indonesia in terms of Fiqh Siyasah is implementing the mechanism for appointing acting regional heads who should adhere to the principles of justice, the principle of deliberation, the principle of community benefit.

## الملخص

ريك هيفي يودياستاري ، 12103193146 ، مراجعة الفقه لسياسة حول آلية شغل الرؤساء الإقليميين بالإناة في إندونيسيا ، برنامج دراسة القانون الدستوري ، كلية الشريعة والقانون ، جامعة العين ، سيد علي رحمة الله تولونغونغ ، 2023 ، المشرف السيدة نوروش شوباها م .

**الكلمات المفتاحية:** سياسة الفقه ، شغل المناصب ، التمثيل المؤقت

ندونيسيا كدولة تلتزم بنظام ديمقراطي لديها آلية ملء منصب الرئيس الإقليمي الذي ينظمه القانون رقم 10 لعام 2016 بشأن بيلكادا. ومع ذلك ، هناك حالة طارئة تتطلب ملء الرئيس الإقليمي بالإناة قبل تنفيذ عملية بيلكادا. تسبب تعيين رؤساء إقليميين بالإناة ملء المنصب الشاغر لمسؤولين إقليميين محددتين بسبب تأجيل الانتخابات الإقليمية في 271 منطقة في إندونيسيا ، في حدوث مشكلات في إدارة الحكومة في إندونيسيا. فيما يتعلق بالمادة 201 من القانون رقم 10 لسنة 2016 بشأن انتخاب المحافظين والأوصياء ورؤساء البلديات ، وهو الأساس القانوني لتعيين رؤساء المناطق بالنيابة ، فقد تم إجراء مراجعة قضائية نتج عنها قرار MKRI رقم 67 / 2021 / PUU-XIX وقرار MKRI رقم 15 / 2022 / PUU-XX

صياغة المشاكل التي أثرت هي: (1) ما هي المشاكل القانونية المتعلقة بآلية شغل الرؤساء الإقليميين بالوكالة في إندونيسيا؟، (2) ما هي المراجعة الفقهية للمشكلات في آلية ملء التمثيل الإقليمي؟ رؤساء في اندونيسيا؟

وع البحث المستخدم في هذه الدراسة هو البحث القانوني المعياري من خلال المناهج القانونية والأساليب التاريخية والمناهج المفاهيمية. تستخدم تقنيات جمع البيانات دراسات المستندات في شكل مواد أو مستندات قانونية تتماشى مع الدراسات البحثية. تقنيات تحليل البيانات باستخدام التحليل النوعي

تائج البحث التي تم الحصول عليها هي: (1) الآلية الصحيحة والمثالية للمؤلف تقترح مفهومًا جديدًا ومراجعة في تعيين أو انتخاب الرؤساء الإقليميين بالإناة في إندونيسيا بناءً على القانون الوضعي (2) آليات اختيار أو تعيين الرؤساء الإقليميين المؤقتين في إندونيسيا من حيث فقه السياسة الذي ينفذ آلية تعيين رؤساء إقليميين مؤقتين بالإناة يلتزمون بمبادئ العدل والمداولة ومبدأ منفعة المجتمع ويلتزمون بالنظام